

# 「フリートークの感想」

## フリートークに参加しての感想

### 10・20代 男性

- ★年休簿のことなど、自分の気づかなかつたことが分かって良かった。自分の学校は非常に恵まれていることが分かった。みんなそれぞれ同じような悩みがあるので、ほっとした。フリートークはとても大事だと思った。
- ★他の学校の事務職員の人たちとの、いろいろな話が聞けてとても参考になった。いい所を自分に取り入れてこれからの仕事をしていきたい。
- ★他の学校の人の話を聞いて自分がとても恵まれた所に勤務していると思いました。
- ★年代が近い人たちばかりのグループで話しやすかった。市町村によって服務の扱いがちがうことをあらためて感じた。
- ★短い時間、少ない人数でしたが全員が発言できたのは良かったです。でも30分では足りないです。内容についてはほとんどモザイクでした。
- ★時間がないないといつても、話を始めるといろいろでてくるものだ。みんなそれぞれ悩みをかかえているのですね。
- ★自分たちの休憩時間について話した。仕事に追われなかなか休憩する時間が取れないという人が多かった。また、たまに時間に余裕があっても、周りの先生に気をつかってしまって、机に向かってしまう人もいた。できるだけ意識して休憩をとることも必要だ。
- ★人数が足りなかつたので盛り上がらなかつた。フリートークの真の姿がつかめなかつた。
- ★特定のテーマについてのトークではなく、雑談みたいな感じになってしまった。かたくるしくなくて良かったがまとまりに欠ける感じがした。

### 10・20代 女性

- ★他の学校の方々のいろいろな状況が分かって、楽しくフリートークすることができた。
- ★「人生で大切なこと」を話し合う、とても有意義な時間でした。
- ★小学校と中学校での年休の取り方のちがい等がよく分かった。それぞれの学校での年休を取るときの校長先生等の対応にかなり差があるようだ。もっとみんなとりやすい状態だといいと思った。
- ★普段話す機会がめったにない事務職員の方と情報交換できたので、こういったフリートークはもっと時間をとってやるべきだと思いました。
- ★時間があまりなかつたため、ちょっと残念でした。もう少し時間があれば、もっとたくさんの疑問を聞きたかったです。なかなかフリートークの時間が取れず貴重な時間だと思います。
- ★先輩の楽しい話が聞けて良かった。管内とはいえ初対面の方と知り合いになれて良かった。フリートークはむずかしい内容でなく、今回のような感じで続けていったらいいと思います。時間的には予定していた1時間ぐらいがよいです。
- ★時間が短くて何も話すことはなかつた。
- ★書類の整備について、日々きちんとすることが大切なのだなと思った。このご時世ですのでいつ何時もどうなるか分からない。その時になってあわてないよう1つ1つきちんとこなしていきたいと思いました。

- ★他の学校の話が聞けて良かったです。書類の整備の大切さを痛感した。
- ★とても楽しかったです。（いろいろな話が聞けて）人数は少なめがいい。5～6人（話しやすい）
- ★分からなかったことを聞くことができた。良かった。人数は欠席者が多かったせいもあって6人だったので適度で良かった。
- ★日頃、一人で仕事をしているため、このようなときに具体的な仕事の進め方など聞いて、大変ためになる。
- ★今までと違って短時間、話題も特に決められていないフリートークだったので、話して終わりというのは、問題の解決につながらないのが残念かな、と思いました。
- ★一日で行う研修の量が多いと思います。午前1コマ、午後1コマ+フリートークぐらいのほうが、あいさつが長引いて予定が押してしまうということはないのでは。（もうちょっとフリートークしたかったかも）
- ★各学校の事情が少しでも分かり良かったのですが、やはり時間が足りませんでした。

### 30代 男性

- ★時間が足りなかった。フリートークの充実を望む。（宿泊研修を続けて欲しいので、内容・運営方法の充実を望む）
- ★フリートークは大先輩方が上手に進められたため、和やかな雰囲気で喋ることができました。それにしてもこの管内は若い方が多いですね。
- ★フリートークについては、時間が30分程度しかなく、ひざをまじえてじっくり話をすることできなく残念でした。（解決法）事前にテーマについて短い論文等を出してもらい、特記すべきことなどを印刷し、会員に配布してはどうだろうか。
- 地区発表、黒川地区：大変発表内容もよくまとまっていた。
- 多賀城地区：パソコンや教材提示装置を駆使した発表はとても良かったし、ワークシート作成も苦労なさったことと思います。
- 内容はもっと分かりやすい方法があったのでは（かえって事務処理がむずかしいと感じさせられるものになってしまったのでは、本当はもっと簡単なものですね）
- 事前に資料をもらっている割には、さっぱり触れてきていらっしゃらない方が多い。研修中も隣人とペチャクチャ話をしているふとどきものがいた。
- ★若い人もベテランの人も活発に意見がでて、「話をする、意見をのべる」という、フリートーク本来の意味が達成できた。研修部の皆さん、ご苦労様でした。
- ★今回、研修会の内容が濃くて良かった。研修部ごくろうさまでした。跡部校長先生熱弁ご苦労様でした。
- ★日程が予定外につまつたので、場合によってはフリートークを割愛する判断も必要だったのではないか？ただし、短時間ながら他地区の方の意見や情報も聞いて今後に役立つものと思います。1日に研修題3つ+講話+フリートークでは、日程的や体力的にかなり厳しいと感じます。どうしても宿泊研というなら2日目も午後までの日程を組んだほうが良いと思います。

### 30代 女性

- ★④もうすぐ情報公開、これにそなえて、いつでも開示できるような仕事のしかた。また、自分の親切心でやっていたことが、逆に自分の首を絞めることにならないよう気をつけて仕事を進めて行かなければならぬ。ということなど、このご時世がりますます身を引き締めていかなければと思いました。
- ★事務指導の話しから始まって、監査から文部省の研究指定校の苦労話（うらみ話？）まで、いずれも思いは同じだなという感を強くしました。ただ残念だったのは、人数が半分くらいしか集まらなかつたことと、時間が少なくてあまり話ができなかつたことです。
- ★毎年参加者数が減っているような気がする。もう少し近くで、宿泊なしでできるようになりませんか。
- ★時間があまりなかつたので、あまり話ができませんでしたが、参加者も6人と少なかつたので気楽に話しができ、楽しかったです。
- ★開会がのびたせいかと思うが、時間が押してしまいフリートークになるほどの時間がなかつた。また欠席者も多くフリートークでの話しの広がりもなかつた。

### 40代以上 男性

- ★時間設定に無理があったのでは？あまりにも時間不足でした。全くのフリーではなく昨年と同様ある程度話題を決定していただければよいと思います。
- ★フリートークはあった方が良いが、毎年ということではなくて隔年とかテーマを設けるとかした方が良いと思われる。
- ★メンバーは6人と少なかつたが、実践に基づいた体験談を聞くことができて良かつたと思う。研修会は実務研修ができる大いに参考になりました。

### 40代以上 女性

- ★フリートークの時間が少なすぎて残念でした。少なくとも1時間は必要です。
- ★せっかくやるのだから、やはりテーマ・時間はきちんと設定しておこなうべきだと思います。
- ★時間が30分程しかなく残念でした。5人のグループでしたので本音が出る、誰でも話せるという利点があり、もっと時間があれば良かったと思います。これからも続けてほしい分野です。